
 
 

ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO CURADOR Nº 311 
 

Aos vinte (20) dias do mês de junho (06) do ano de dois mil e vinte e três (2023), reuniram-se 1 
na sala de reuniões da sede do Instituto de Previdência Social dos Servidores Municipais de 2 
Chapadão do Sul – MS (IPMCS), sito a Avenida Seis nº 1211, no Centro de Chapadão do Sul – 3 

Estado de Mato Grosso do Sul, os membros do Conselho Curador, nomeados pelo Decreto 4 
Municipal nº 3.455, de 02 de março de 2021, atualizado pelo Decreto nº 3.680, de 15 de 5 

agosto de 2022, para a reunião ordinária: Agnes Marli Maier Scheer Miler, Cristiana de Fátima 6 
Koloski Helmich, Laurentina Lurdes Bacca Agnes, Marcio dos Santos Veiga, Maurício Bulhões, 7 
Rodrigo de Moraes Gamba e Wanderlei Vaz da Costa Júnior. O conselheiro Paulo Pereira 8 

Borges Filho justificou previamente a sua ausência. A reunião contou com a presença da 9 
Diretora Presidente do IPMCS, a Sra. Maristela Fraga Domingues, do Diretor Financeiro, Sr. 10 
Jairo de Freitas, da Sra. Rosana Carvalho Masson, membro do Comitê de Investimentos e, 11 

remotamente, dos consultores Gustavo e Nahida, da empresa Crédito & Mercado. Dando 12 
início a reunião a Presidente do Conselho Curador, Sra. Agnes, agradeceu a presença de todos 13 

e comentou sobre a superação da meta atuarial neste mês de maio, sendo que os 14 
investimentos obtiveram rentabilidade média de 5,29%, diante da meta de 4,76%, que todos 15 
os investimentos do RPPS apresentaram rendimentos positivos com exceção do FIDC Premium 16 

SR, que está bloqueado para resgate. Prosseguindo a reunião, o Sr. Gustavo da Consultoria 17 
Crédito & Mercado apresentou a análise do mercado internacional e nacional, apresentando 18 

os possíveis cenários de investimentos futuros; comentou sobre a taxa Selic a 13,75% e a sua 19 
sinalização de baixa eminente, sobre os índices de inflação de maio (IPCA 0,23%) e sua 20 
projeção para este ano. Em analise a carteira de investimentos do IPMCS, a consultora Nahida 21 

informou que não há nenhum desenquadramento, que a carteira está bem diversificada, que 22 
a margem de aproximadamente 5% em fundos gestão duration é apropriada para o período. 23 
Recomendou aumentar o portifólio em ações livres, em multimercado conservador (renda 24 

fixa), aumentar a exposição em IMA Geral (longo prazo) e adquirir títulos privados, pois tem 25 
apresentado boas taxas. Por fim a consultora elogiou a performance da carteira de 26 

investimentos do IPMCS, relatando que esta apresenta um alto índice de liquidez superior a 27 
80%. Concluído a apresentação da Crédito & Mercado, o Sr. Jairo informou que há um saldo 28 
de aproximadamente R$ 1.700.000,00 (um milhão e setecentos mil reais), referente as 29 

contribuições previdenciárias do mês de abril e maio, deste total deverá ser aprovisionado 30 
cerca de R$ 700.000,00 (setecentos mil reais) para o pagamento das despesas com pessoal e 31 
custeio. O Diretor Financeiro do IPMCS apresentou como proposta de aplicação a aquisição 32 

de cotas de “fundos vértices”, que tem por objetivo buscar a rentabilidade compatíveis com 33 
o Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo – IPCA + 5,0% ao ano, por meio da aquisição 34 

de Títulos Públicos Federais. Após discussão os membros do Conselho Curador e do Comitê 35 
de Investimentos decidiram de forma unanime em aplicar os recursos no Fundo SICREDI 36 
INSTIT IMA-B FIC FI RF LP (CNPJ nº 11.087.118/0001-15), juntamente com os repasses 37 

vindouros das contribuições previdenciárias de junho e julho. A seguir a Sra. Agnes comentou 38 
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sobre as palestras realizadas no 56º Congresso Nacional da ABIPEM, enfatizando sobre o 39 
cenário de implantação de empréstimos consignados nos RPPS´s. Vários conselheiros 40 
relataram ter visto notícias sobre esta possibilidade de aplicação dos recursos do RPPS, mas 41 

foi levantado vários questionamentos sobre o assunto. Por fim a Presidente do Conselho 42 
mencionou que nos dias 13 a 15 de setembro ocorrerá o VII Congresso Estadual da ADIMP-43 

MS (Associação dos Institutos Municipais de Previdência de Mato Grosso do Sul), na cidade 44 
de Corumbá/MS, devendo a Diretora-Presidente do IPMCS remeter ofício a entidade para 45 
requerer a construção de um painel sobre o procedimento de implantação e prática da 46 

conceção de empréstimos consignados pelo RPPS. Ainda, os Conselheiros debateram sobre o 47 
valor e a métrica de cálculo das diárias do IPMCS, sendo informado pela Sra. Maristela que 48 
hoje é pago o valor de R$ 521,20 para viagens dentro do Estado de Mato Grosso do Sul e R$ 49 

730,00 para fora do Estado, que este valor está congelado há 03 anos. Após debate decidiu-50 
se por efetuar-se um levantamento sobre os valores aplicados em outros institutos, bem como 51 

na prefeitura e câmara e, posteriormente, após definição de valores, converter os mesmos 52 
em Unidades Fiscais do Estado – UFERMS, para que haja correção automática, sempre a 53 
referida unidade seja corrigida monetariamente. Continuando, a Sra. Maristela informou que 54 

houve um aumento drástico no número de solicitações de aposentadorias por invalidez, 55 
aquelas provindas de licenças de tratamento de saúde (atestados médicos); que o volume de 56 

petições tem sido maior que as projeções atuariais, desta forma requerer do Conselho 57 
Curador autorização para a contratação de junta médica para análise e apresentações de 58 
contestação, conforme a pertinência do caso. Após debate, todos os membros aprovaram a 59 

contratação da junta médica. Na sequência, comentou sobre a necessidade eminente de 60 
implantação do pró-gestão, e todos foram favoráveis a realização de certame licitatório para 61 
contratação de empresa especializada para tal. Por fim, passou-se a análise dos livros, caixas 62 

e relatórios da competência maio de 2023. Em vista ao Relatório de Rentabilidade dos 63 
Investimentos 2023, foi possível constatar que o Instituto finalizou o mês com o saldo 64 

financeiro de R$ 165.794.931,19 (cento e sessenta e cinco milhões, setecentos e noventa e 65 
quatro mil, novecentos e trinta e um reais e dezenove centavos), os rendimentos dos 66 
investimentos no mês foi de R$ 2.088.272,10 (dois milhões, oitenta e oito mil, duzentos e 67 

setenta e dois reais e dez centavos). A rentabilidade da carteira em 2023 até o mês de maio 68 
foi de 5,29% (cincos inteiros e vinte e nove centésimos percentuais), diante da meta atuarial 69 
projetada de 4,76% (quatro inteiros e setenta e seis centésimos percentuais). Nada mais 70 

havendo a tratar encerrou-se a presente reunião e eu Cristiana de Fátima Koloski Helmich 71 
lavrei a presente ata que será devidamente assinada digitalmente (via 1Doc) pelos presentes. 72 
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